



2 août
2014

JOURNÉE DU MINISTÈRE DES ENFANTS

Sermon pour la Journée du Ministère des enfants

Introduction

Un jeune homme dont la moyenne scolaire était excellente présenta sa candidature pour un poste à la direction d'une grande entreprise. Il passa le premier entretien. Il ne lui manquait plus que le dernier avec le directeur qui prendrait la décision finale. D'après l'analyse de son curriculum vitae, ce dernier découvrit qu'il avait été excellent à tout moment, de l'école secondaire à ses recherches de troisième cycle. Jamais il n'avait passé une année sans obtenir d'excellentes notes. Le directeur lui demanda :

« Avez-vous obtenu des bourses à l'école ?

– Aucune, répondit le jeune.

– Votre père a-t-il payé vos études ?

– Mon père est décédé quand j'étais âgé d'à peine un an. C'est ma mère qui a tout payé.

– Où travaille votre mère ?

– Le travail de ma mère a toujours été de laver du linge.

Le directeur demanda au jeune homme de lui montrer ses mains. Il lui montra des mains douces et lisses. Le directeur lui demanda :

– Avez-vous déjà aidé votre mère à laver le linge ?

– Non, elle a toujours voulu que je lise et étudie. De plus, elle peut laver le linge bien plus rapidement que moi.

– J'ai une demande à vous soumettre, dit le directeur au jeune homme. Quand vous rentrez chez vous, nettoyez les mains de votre mère, puis revenez me voir demain matin ».

Le jeune sentait qu'il avait toutes les chances d'obtenir le poste. En rentrant chez lui, il demanda à sa mère de lui tendre ses mains pour les lui nettoyer. Étonnée, ses sentiments furent confus. Puis, elle s'exécuta.

Il nettoya les mains de sa mère, petit à petit. Il versa des larmes à mesure qu'il les lavait. C'était la première fois qu'il réalisait à quel point elles étaient ridées, calleuses, déformées et meurtries, si bien qu'elle frémit de douleur au simple contact de l'eau.

C'était la première fois que le jeune homme se rendait compte que ces mains qui lavaient le linge tous les jours avaient payé ses frais scolaires de l'école à l'université. Leurs callosités et leur déformation étaient le prix payé pour ses diplômes, pour son excellence et pour son avenir. Après avoir nettoyé les mains de sa mère, il lava tout le reste du linge. Ce soir-là, sa mère et lui eurent une longue conversation.

**CANTIQUE
DE DÉBUT :**
n° 431
– Qu'elle
est douce,
l'harmonie !,
*Hymnes
et louanges.*

**LECTURE
DE LA BIBLE :**
Psaume 24.3-6.

**CANTIQUE
DE FIN :**
n° 433
– Ô toi
qui t'es donné,
*Hymnes
et louanges.*

SERMON

Le jour suivant, le jeune se présenta au bureau du directeur qui, voyant ses larmes, lui demanda :

« Dites-moi ce qui s'est passé et ce que vous avez appris chez vous.

« J'ai nettoyé les mains de ma mère et j'ai également terminé de laver tout le linge qui restait, répondit-il. J'ai aussi appris ce qu'est la reconnaissance. Sans l'abnégation de ma mère, je n'aurais jamais réussi. En l'aidant, j'ai compris la difficulté de la réussite. J'en suis arrivé à apprécier l'importance et la valeur de la relation familiale.

« Voilà ce que je recherche chez mes gérants, dit le directeur. Je veux embaucher quelqu'un qui apprécie l'aide des autres. Quelqu'un qui soit conscient de la souffrance requise pour faire les choses et pour qui l'argent n'est pas son seul but dans la vie. Vous êtes embauché ».

Avec le temps, ce jeune a travaillé dur et a obtenu le respect de ses subalternes. Chaque employé a œuvré avec sérieux et en équipe. Le rendement de l'entreprise a considérablement augmenté

Savoir apprécier

Pour être parent, enseignant et dirigeant, il faut trois qualités : savoir apprécier, éprouver de l'empathie et être désintéressé. Voyons attentivement les enfants autour de nous : nos enfants, ceux de nos amis et frères et sœurs de l'église. Imaginons maintenant l'espiègle Joseph dans la Bible. Grâce à l'amour et au dévouement de son père, il a réussi à surmonter les vicissitudes subies dans sa jeunesse et à l'âge adulte. Les fondations de l'acceptation et de la valeur personnelle, les enseignements reçus d'un Dieu puissant, ainsi que l'attention et les prières de son père terrestre ont fait la force de ses victoires. Et que dire du Joseph de votre maison, ou de votre église ? Peut-être est-il espiègle, trop agité et rebelle par manque de compréhension, d'amour, ou encore à cause de la poigne de fer de ceux qui l'ont mis au monde, ou de ceux qui font partie de son cercle de vie. Imaginons que nous lavons le visage, ou les petites mains de ces tendres enfants.

Que pouvons-nous voir ? Des larmes de souffrance ? Des défauts de caractère à cause du mauvais exemple des adultes ? Un manque de confiance en ceux qui les entourent et, par conséquent, en Dieu ? Sans l'abnégation des adultes, ces enfants ne réussiront pas. Sans la consécration et l'amour des adultes, ils ne parviendront pas au royaume des cieux.

Travail en équipe et empathie pour les autres

Le Ministère des enfants a été créé pour aider les parents et l'Église à développer une relation d'amour avec Jésus et qui perdure à jamais. C'est un travail que l'on ne peut accomplir sans le soutien des parents et de l'Église en général. Notre tâche consiste aussi à aider les parents à comprendre la valeur des enfants et à leur apprendre à les élever dans l'amour de Dieu. Quoique bien intentionnés, de nombreux parents et frères ne comprennent ni la valeur des enfants, ni comment les traiter pour qu'ils grandissent en aimant Dieu.

Nous sommes le corps du Christ et, en tant que tel, nous avons besoin les uns des autres. On entend souvent cette excuse : « C'est comme ça qu'on m'a élevé » et, fort de cette excuse, on continue à maltraiter des enfants et à perdre les jeunes dans l'Église. Selon le groupe de recherche de George Barna, 59 % des enfants et des jeunes la quittent par manque d'attention adéquate envers eux et par défaut du sentiment d'y avoir une part active et importante. D'autres ne sont présents à l'église que physiquement parce qu'on ne les a pas aidés à développer cette relation personnelle et d'amour avec Dieu. Regardons autour de nous. Voudrions-nous que Marie, Pierre, Jean, nos enfants, ou les enfants de nos frères et sœurs fassent partie de ces statistiques ? Je suis sûre que non. Quelle valeur donnons-nous à nos enfants ? Leur donnons-nous celle que Dieu leur donne ? Ce sont des personnes que nous devons respecter et il faut nous souvenir que leurs facultés grandissent. Nous les traitons parfois comme s'ils avaient la même capacité à raisonner et à penser que les adultes. Pire encore, nous voulons tantôt qu'ils se contrôlent, qu'ils sachent choisir

et discerner mieux que nous. Dieu nous a donnés les enfants afin que nous leur apprenions à l'aimer pour qu'ils soient une bénédiction et non pour notre bénéfice personnel.

Dans Éphésiens 6.4, nous trouvons cette précieuse déclaration : « Et vous, pères, n'irritez pas vos enfants, mais élevez-les en les corrigeant et en les avertissant selon le Seigneur. » On peut la lire aussi dans Colossiens 3.21. Dans le Ministère des enfants, nous parlons de la tranche 0-14. C'est la tranche des plus grandes opportunités, l'âge clé dont nous disposons, parents, enseignants et Église, pour dispenser les enseignements bibliques et le comportement chrétien aux individus et pour garantir l'Église de demain. Malheureusement, on voit parfois qu'il s'agit de l'étape de la croissance la plus négligée. C'est pour cette raison que le Ministère des enfants existe et qu'il a pour but d'éduquer et de faire prendre conscience du sérieux de notre mission.

Des mains de bénédiction et désintéressées

Regardons nos mains. Que voyons-nous ? Peut-être voyons-nous des mains usées par le travail et par le temps. Que voyons-nous d'autre ? Pouvons-nous voir le touché de bénédiction donné à nos enfants, à notre famille et aux enfants de l'église ? Le Ministère des enfants veut bénir tous les enfants avec qui il entre en contact et que nos mains bénissent chaque enfant autour de nous (Proverbes 22.6).

Quand était la dernière fois où vous vous êtes arrêté sur les mains de Jésus ? Ces mains qui ont porté une lourde croix, que de gros clous ont traversées et qui ont payé nos erreurs et nos péchés pour que nous obtenions le salut. Ces mains qui ont guéri des malades, qui ont donné la vie aux morts et qui, chaque jour, étaient consacrées au Père pour recevoir le pouvoir de résister à la tentation, à l'incrédulité, au manque de conviction et aux pharisiens rampants qui faisaient tomber le faible et décourageaient le cœur de ceux qui aimaient Dieu et qui voulaient lui obéir. Ces mains-là ont béni les enfants et ont apporté amour et attention. Combien d'entre nous passons notre vie comme le jeune homme de l'histoire,

atteignant des objectifs importants pour nous, tombant dans la servitude de la négligence de ceux que Dieu a confiés à nos soins. Comment vous servez-vous de vos mains ?

Conclusion

Prions pour que le Ministère des enfants :

1. Puisse promouvoir une rencontre personnelle et d'amour des enfants avec leur Créateur et Sauveur.
2. Travaille à l'établissement d'un mode d'enseignement proactif, volontaire, à dessein et personnel dans tous les aspects dans lesquels le chrétien doit être un disciple.
3. Travaille avec la vision claire par laquelle nous avons été appelés.
4. Puisse promouvoir une collaboration entre les parents et l'Église pour former et habiliter parents et enseignants à l'enseignement, à la discipline, au développement de la croissance physique, spirituelle et mentale des enfants.

Au Ministère des enfants, notre passion nous emmène à prier, comme le prophète Jérémie, dans Lamentation 2.19.

Prière de consécration

Demandez à tous les enfants de s'avancer. Demandez aux adultes de les entourer et que chacun pose sa main droite sur leur tête d'un enfant et la gauche sur leur cœur. S'il y a peu d'enfants, deux adultes peuvent poser leurs mains sur leurs épaules. Faites une prière de consécration personnelle à Dieu (c'est la raison pour laquelle on demande de placer la main sur le cœur) et une prière spéciale pour que chaque adulte de l'église s'engage à être une bénédiction pour les enfants. Terminez avec une prière pastorale dans laquelle les foyers, l'Église et la communauté s'engagent auprès des enfants.

*M. Dinorah Rivera,
Directrice du département
du Ministère des enfants
de la Division interaméricaine.*